
Chers amis, 
Je voudrais commencer le bulletin par la règle d'or kiwanienne : « Fais à autrui ce que tu voudrais 
qu’il te fasse ! ». C’est intéressant de prendre connaissance de cette règle dans les différentes 
religions, nous trouvons chez les Chrétiens : « Tout ce que vous voulez que les hommes fassent pour 
vous, faites‐le vous‐mêmes pour eux, c’est la Loi et les Prophètes », pour le Judaïsme : « Ce que tu ne 
voudrais pas que l’on te fit, ne l’inflige pas à autrui. C’est là toute la Torah, le reste n’est que 
commentaire », pour l’Islam « Aucun d’entre vous ne croit vraiment tant qu’il n’aime pas pour son 
frère ce qu’il aime pour lui‐même », et enfin pour le Bouddhisme : « Ne blesse pas les autres de 
manière que tu trouverais toi‐même blessante ». En parcourant ces différentes définitions, je me dis 
que nous sommes très proches les uns des autres et qu’il y a plus de choses qui nous unissent que de 
choses qui nous divisent… 
 
Après cette pensée quelque peu philosophique, revenons dans l’actualité et avec cette pandémie 
d’une telle gravité, qui n’a pas encore fini de se développer et de nous faire souffrir. Elle met en 
évidence nos angoisses, nos doutes, nos peurs, nos limites. Lorsque qu’elle aura fait son oeuvre, 
comment allons‐nous vivre autrement cette révolution ? Je pense que notre vie ne sera plus jamais la 
même, nous allons devoir bouleverser nos comportements, nos habitudes au quotidien. Le 
capitalisme et l’économie vont devoir transformer la mondialisation de l’indifférence  par la 
mondialisation de la fraternité. Autrement dit pour la vision économique de notre temps : passer de 
l’égoïsme rationnel  au contact relationnel et redéfinir la place de l’humain dans notre société. En 
fait, après ce qui s’est passé lors de la crise de 2008, je ne me fais pas trop d’illusion…  
 
Avant de conclure, je voulais avoir une pensée pour nos « actifs » qui rament de toutes leurs forces 
dans la situation actuelle. Chaque semaine, je donnerai la parole à 2 ou 3 membres, en tenant 
compte également des différents secteurs. Cette semaine, je vous propose : 
 
Notre Président Stéphane Pommaz  ‐ Il co‐dirige plusieurs sociétés dont l’entreprise Baer 
SA  menuiserie et ébénisterie d’art Vevey : La situation dans le domaine de la construction est 
particulièrement difficile et ils ont du rapidement prendre des mesures dont le mise au chômage de 
37 collaborateurs. dans le cadre de leur schéma de consolidation, ils ont diverses entités dont 
certaines ont pu garder leur activité. Néanmoins, il est conscient quqe cette crise pourra avoir de 
sévères répercussions suivant sa durée. En tenant compte du soutien du Canton au niveau du 
chômage (via les RHT Réduction Horaires de travail) la situation devrait être maîtrisable d'ici fin mai 
et, dans l’intervalle, ils vivent au jour le jour avec beaucoup d’incertitude.  
 
Alain Piquerez (Pharmacie de Clarens) : Il a mis en place toutes les normes sécuritaires vis‐à‐vis des 
clients et du personnel (distances sociales et normes sanitaires). Il a vécu la folie au début de la 
pandémie, c’était la déraison humaine, il a fallu s’adapter rapidement et réduire les « traitements 
chroniques » et les achats compulsifs.... C’est un peu ce qui s’est passé également avec 
l’alimentation. Cela va mieux depuis la mise en vigueur de l’ordonnance fédérale de limitation de la 
vente des médicaments. Pour soulager sa clientèle, il favorise la livraison à domicile. C’est évident 
que son chiffre d'affaires a été fortement en hausse durant le mois de mars, mais il pense que cela se 
régularisera sur la durée car les clients ont eu la tendance d’exagérer dans le stockage des 
médicaments de base. 
 
Notre Hôtelier Stéphane Compagnon : Depuis le 8 mars, il a mis toute son équipe au chômage (env. 
70 personnes) et dès le 16 mars le restaurant est fermé. Actuellement on ne peut pas parler de taux 
d’occupation hôtelière car, malgré le fait d’être la seule entité ouverte dans le secteur à Montreux, 
l’occupation représente une à trois chambres par jour… Il a gardé une permanence pour des raison 
sécuritaires et pour répondre aux demandes téléphoniques. C’est évident que la situation comptable 
sera fortement impactée par cet exercice et il doit jongler avec les liquidités pour répondre à 
l’ensemble des charges fixes (salaires) sans oublier les travaux de transformation qui sont 



actuellement en cours. Le Conseil Fédéral par l’intermédiaire de M. Maurer a mis en place des 
mesures importantes pour l’ensemble de l’économie et il a obtenu un crédit d’un montant important 
dans les 48 heures. Il est fort difficile de se projeter et suivant les dates de réouverture, le secteur du 
restaurant devrait moins souffrir que la partie hôtelière qui prendra plus de temps pour recréer la 
confiance. 
 
Rappelez‐vous les 3 points évoqués dans notre 1ère édition et n’oubliez pas d’appeler le prochain 
senior sur la liste des membres!... 
Dans l’intervalle, gardons l’espoir, la foi et le bon sens. 
Avec toute mon amitié. 
Jean‐Claude 
 
Notre dessin de la semaine est de Valott qui représente la Théorie de l’évolution de l’espèce par 
Charles Darwin. 

 
 


